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ATA DA REUNIÃO DA COORDENAÇÃO DE CURSOS DO CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF.1
ALBERTO CARVALHO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE2

Referência: 05/2023 Caráter: Ordinário3
Data: 15/06/2023 Local: Sala de reuniões do4
NIPPEC5

6
Às quinze horas do dia quinze de junho de dois mil e vinte e três, os membros Coordenação de Cursos do7
Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho reuniram-se sob a presidência do diretor, Victor Hugo8
Vitorino Sarmento, contando com a presença dos (as) conselheiros (as): professores (as): Antônio9
Vinícius Silva Caldas, Marcos Vinícius Meiado, Alex Fabiano Bertollo Santana, João Alves10
Carvalho Filho, Paulo Sérgio da Silva Santos, Fernanda Amorim Accorsi, Renato Santos Araujo,11
Oscar Alfredo Sobarzo Miño, José Hunaldo Lima, Márcia Regina Curado Pereira Mariano, Luiz12
Rosalvo Costa, Rafael Neves Almeida, Ivy Calandreli Nobre, Joseval de Melo Santana.13
Representante dos discentes: Paloma Farias Oliveira. Ausências sem justificativa: Danielle Monique14
Gardinal Corbett, José Ronaldo dos Santos, José Gerivaldo dos Santos Duque, Aislan Leal Fontes e15
José Aélio de Oliveira Júnior. Ausências justificadas: Joelma Carvalho Vilar e Moacir dos Santos16
Andrade. Convidados: Andréa Reis Barbosa (SEEX), Prof.ª Christina Bielinski Ramalho, Equipe17
PROEX, Equipe DIPEXI, Jamisson Alves Santos, Juliano Almeida de Faria e Mônica Andrade18
Modesto. A reunião teve a seguinte pauta: Item 01. Informes. Item 02. Posse dos novos representantes19
discentes. Item 03. Aprovação da ata da reunião ordinária do dia 04 de maio de 2023. Item 04.20
Curricularização da extensão e estágio: dúvidas e encaminhamentos. Presença da PROEX. Item 05.21
Discussão e atualização das ações dos índices de desempenho do Campus. Item 06. Avaliação inicial do22
ingresso discente 2023.1. Item 07. O que ocorrer. Decisões Tomadas: Havendo quorum legal, o23
presidente do Conselho, prof. Victor Hugo Vitorino Sarmento, fez a leitura da pauta, solicitou a24
antecipação do quarto ponto e declarou iniciada a reunião. A pauta foi assim atualizada: Item 01.25
Curricularização da extensão e estágio: dúvidas e encaminhamentos. Presença da PROEX. Item 02.26
Informes. Item 03. Posse dos novos representantes discentes. Item 04. Aprovação da ata da reunião27
ordinária do dia 04 de maio de 2023. Item 05. Discussão e atualização das ações dos índices de28
desempenho do Campus. Item 06. Avaliação inicial do ingresso discente 2023.1. Item 07. O que ocorrer.29
Item 01. O Professor Victor Hugo agradeceu a presença da equipe da PROEX e disse que a intenção é30
esclarecer algumas dúvidas relacionadas à curricularização da extensão. Complementou que na última31
reunião do CONEPE, quando foram aprovados os PPC’s de Ciências Contábeis e Administração,32
surgiram várias dúvidas e, juntamente com o TAE Sérgio Ricardo, resolveu convidar a Prof.ª Sueli para33
esclarecê-las. A Prof.ª Sueli agradeceu o convite, parabenizou a iniciativa e destacou a importância dessa34
aproximação. A Prof.ª Lúcia – Coordenadora do Setor de Estágios – agradeceu o convite, colocou-se à35
disposição para esclarecimentos acerca dos Estágios e informou que o Campus de Itabaiana não possui36
nenhuma pendência de relatórios no momento. Júnior – Coordenador da CAEX – também agradeceu o37
convite e disse que a intenção da equipe é sempre auxiliar este campus, assim como os demais, nas38
questões dos editais e das atividades de extensão, destacando que o Campus de Itabaiana sai na frente no39
que se refere ao acompanhamento das atividades. A Prof.ª Sueli fez um panorama geral relacionado à40
extensão. Citou as resoluções 47/2029 e 22/2023 para esclarecer alguns pontos e disse que a extensão41
possui premissas, a exemplo da obrigatoriedade de que o público externo esteja envolvido. É uma42
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demanda social da universidade de que o conhecimento produzido aqui alcance a sociedade de alguma43
forma. Parabenizou o aumento da oferta de extensão do campus; explicou que, diariamente, a PROEX44
recebe demandas de prefeituras, Governo, cooperativas, ONG’s, porém, nem todas contemplam as45
premissas ora citadas, pois, o papel da universidade é social e não de gestão governamental, como46
propõem alguns. O papel da universidade é ajudar o desenvolvimento local de diversas ordens: educação,47
cultura, empreendedorismo, entre outras. Em seguida explicou que o Módulo SIGAA vai passar por48
alterações para contemplar as necessidades da extensão; também explicou que, se o curso escolheu um49
grupo de optativas, será necessário ofertar atividades de extensão (projeto, curso, evento, UFS50
Comunidade, SEMAC) e para isso o docente precisa colocar projetos, os alunos devem se inscrever como51
membro ativo, posteriormente o certificado será validado, será aberto um processo interno que será52
encaminhado ao Colegiado para validação e a ata do Colegiado encaminhada ao DAA para inclusão no53
histórico do aluno. Esse tramite é necessário, pois, ainda não é automático como o componente curricular.54
A dinâmica de entrega dos certificados deve ser definida pelo departamento, mas sugere que o discente55
reúna os certificados (assim como nas Atividades Complementares) e apresente de uma vez, pelo menos56
um período antes da finalização do curso (tempo hábil para sanar quaisquer problemas que possam surgir).57
Nesse sentido o coordenador do curso possui um papel de suma importância, no que se refere ao58
acompanhamento das atividades desenvolvidas, evitando que o aluno chegue ao final do curso sem59
realizá-las. Vários conselheiros se manifestaram, apresentaram dúvidas, compartilharam experiências,60
falaram sobre as dificuldades e os progressos na área da extensão, a importância do diálogo entre os61
cursos e da valorização da extensão, a exemplo do que ocorre com a pesquisa (a extensão precisou ser62
obrigatória no currículo para melhorar a participação da universidade pública junto a sua sociedade). A63
Prof.ª Sueli falou sobre os progressos em relação à extensão, sobre diálogo com o governo e conversas64
com os ministérios, sobre a mudança na lógica da extensão que agora é dialógica, ou seja, deve-se65
conversar com a comunidade, entender suas necessidades e não impor o que a universidade acha que a66
sociedade precisa. Por isso a importância do crivo da PROEX, pois, nem tudo é extensão. Sérgio destacou67
a importância do trabalho da DIPEXI que tem se mantido em constante diálogo com a PROEX e68
esclarecido dúvidas de alguns cursos que solicitaram a ajuda do setor; externou sua felicidade com as69
discussões aqui levantadas, pois, o desafio após a aprovação dos PPC’s é a operacionalização da70
curricularização e destacou que as horas de extensão atribuídas às disciplinas não foram impostas, uma71
vez que foram inseridas em disciplinas que já possuíam características extensionistas. O Prof. Victor72
Hugo destacou a importância do diálogo da DIPEXI com a PROEX, parabenizou o trabalho da DIPEXI e73
perguntou se a festa junina, a ser realizada no dia 05 de julho, por ter a participação de quadrilhas de fora74
do campus e ofertar cursos para os públicos interno e externo, pode ser considerada atividade de extensão.75
A Prof.ª Sueli explicou que, se a comunidade vai se beneficiar, pode sim ser considerada extensão. O Prof.76
Victor Hugo agradeceu mais uma vez a presença da equipe da PROEX. Item 02. O Professor Victor77
Hugo deu boas-vindas ao Prof. Renato Araujo, novo chefe do DFCI. Em seguida deu informes sobre a78
interdição da guarita 2 para a reforma do calçamento; assinatura da ordem de serviço para a reforma do79
auditório; recolhimento de bens inservíveis; Colação de Grau e sobre a Portaria que trata das eleições para80
representação no Consu/Conepe. A Prof.ª Christina Ramalho expôs algumas ideias de atividades a serem81
desenvolvidas durante o arraial do CampusIta, a ser realizado no dia 05 de julho. O Prof. Renato deu82
informes sobre o Encontro de Física, a ser realizado de 20 a 23 de junho de 2023, sob a coordenação do83
Prof. Camilo, e solicitou a liberação dos alunos, a fim de que eles possam participar das atividades.84



SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE
CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO

_____________________________________________________________________________________________
Avenida Vereador Olímpio Grande, S/N – Telefone: (79) 3432-8200

CEP 49506-036, Itabaiana/SE – www.campusitabaiana.ufs.br
_____________________________________________________________________________________________

Finalizando os informes, o Prof. Victor Hugo falou sobre as minutas dos Calendários Acadêmicos85
encaminhadas aos departamentos e lembrou que devem ser discutidas propostas de alterações. Item 03. O86
Professor Victor Hugo deu boas-vindas aos novos representantes discentes e convidou-os a assinar o87
termo de posse. Item 04. O Professor Victor Hugo apresentou a ata da reunião ordinária realizada no dia88
04 de maio de 2023, colocando-a em regime de votação, e os conselheiros aprovaram-na por unanimidade.89
Item 05. Dando continuidade às apresentações iniciadas na reunião anterior, acerca das ações90
desenvolvidas pelos departamentos, para melhoria dos índices de desempenho do Campus, o Professor91
Victor Hugo passou a palavra ao chefe do Departamento de Educação. O Prof. Paulo Sérgio explicou que92
as ações a serem narradas são desenvolvidas de modo permanente. São elas: contato com os discentes que93
já integralizaram mais de 70% do curso (alguns alongam o vínculo por conta do PPC); acompanhamento94
por uma comissão, a fim de saber se a oferta tem atendido as demandas; defesa do TCC dentro do prazo;95
cursos de extensão, a fim de evitar que o TCC continue sendo um gargalo. O Prof. Paulo Sérgio concluiu96
dizendo que a situação ainda não é a ideal, mas, melhorou consideravelmente. O Prof. Renato Araujo97
elencou algumas atividades que estão sendo desenvolvidas pelo DFCI – quebra de pré-requisito,98
atividades de extensão, melhoramento das ferramentas de análise – embora o prof. Camilo Bruno já tenha99
apresentado as ações do DFCI na reunião anterior. A Prof.ª Ivy, representante docente do DQCI, falou100
sobre várias atividades desenvolvidas pelo departamento (quebra de pré-requisito, atividades de extensão,101
turma de Ensino Individual), com destaque para a retomada do Pré-Química, Adote um calouro, além de102
um trabalho psicológico junto aos discentes. O Prof. Rafael Neves, chefe do DMAI, explicou que o103
departamento tem trabalhado questões para os índices do ENADE, além da Monitoria, quebra de pré-104
requisito, oferta de turma de Ensino Individual e destacou a organização de um perfil de professores, uma105
vez que alguns não sabem trabalhar com calouros. O Prof. Juliano Faria elencou diversas atividades106
desenvolvidas pelo Departamento de Ciências Contábeis, destacando que o curso possui características107
diferentes e que existe uma maior necessidade de que os alunos entrem em contato com a pesquisa. Ponto108
que tem sido bastante enfatizado pelo curso. O Prof. Marcos Meiado explicou que as ações do DBCI109
tiveram início há um ano, porém, houve algumas alterações. São elas: quebra de pré-requisito, turmas de110
Ensino Individual, Monitoria, Aproveitamento de Estudos, programa de tutoria (5 a 10 alunos), Adote um111
calouro, reuniões mensais, comunicações semanais, sondagem de notas no sistema, Pré-Bio, Simpósio de112
Ciências Naturais (durante acolhimento), oferta de turma de férias, oferta de turma no turno oposto,113
levantamento de reprovações, entre tantas outras. O Prof. Victor Hugo parabenizou os esforços de todos114
para a melhoria dos índices. Item 06. O Professor Victor Hugo passou a palavra para Gicelma e esta115
apresentou um vídeo sobre o Acolhimento do Campus Prof. Alberto Carvalho – produzido pelo técnico116
em laboratório do DFCI, José Meneses. Após a apresentação, Gicelma disse que gostaria de ouvir os117
conselheiros a fim de melhorar as próximas edições do Acolhimento. Vários conselheiros se118
manifestaram para indicar alguns pontos que podem ser melhorados, mas, principalmente para119
parabenizar a organização, a alegria, o envolvimento dos departamentos, dos alunos e da equipe da120
DIPEXI. O Prof. Victor Hugo agradeceu a todos que colaboraram para que o Acolhimento fosse um121
sucesso, destacando a participação fundamental da Prof.ª Joelma. Acredita que vai melhorar a cada edição122
Item 07. O Professor Marcos Meiado falou sobre ofício encaminhado aos departamentos (nem todos os123
departamentos receberam), a fim de que estes contribuíssem com a minuta dos componentes curriculares124
de atividades fora da UFS e lembrou que alguns artigos presentes na minuta inviabilizam a execução de125
muitas atividades. O Prof. Victor sugeriu que a situação fosse apresentada no que ocorrer, a fim de que os126
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departamentos interessados se reúnam para tomar uma decisão conjunta, pois, terá mais força do que se127
cada departamento agir individualmente. Os departamentos de Biologia, Geografia e Química se128
manifestaram e externaram preocupação com os desdobramentos dessa minuta, caso seja aprovada como129
está. O Prof. Luiz Rosalvo propôs um encaminhamento, em virtude do esvaziamento da reunião e do130
adiantado da hora. O Prof. Victor entrará em contato com a Prograd para entender porque nem todos os131
departamentos receberam. Formalizará solicitação de informações, após discussão pela Coordenação de132
Cursos, e após resposta da Prograd, colocará como pauta da próxima reunião. Eu, Ataize Oliveira Santos133
Nicolau, lavrei a presente ata, que após lida, discutida e aprovada será assinada pelos presentes. Centro134
Campus Universitário Professor Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, quinze de junho de dois mil e vinte e135
três.136


